



EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE
communión luthérienne et réformée

La lettre de La Lanterne

Lyon-Terreaux

decembre 2024 - 155

NOËL, UNE ESPÉRANCE POSSIBLE

Nous nous préparons à nous souhaiter les uns aux autres un bon Noël et une bonne année. Mais quel sens donnons-nous à ces vœux ? Quelle bonne nouvelle voulons-nous partager ?

Au-delà des retrouvailles familiales autour du sapin et des cadeaux, Noël ouvre une brèche de lumière dans toutes les nuits de l'humanité. Noël proclame une espérance et un avenir possible malgré les guerres, les deuils et les malheurs qui nous frappent. C'est une promesse de Dieu qui prend chair dans notre histoire tourmentée, et qui commence avec la venue de Jésus.

Dans l'évangile de Matthieu, la naissance de Jésus est précédée d'une généalogie. Et que découvrons-nous dans cette généalogie ? Jésus y est présenté comme « fils de David, fils d'Abraham », en référence aux noms les plus glorieux de l'histoire du peuple hébreu. En cela, l'auteur se conforme à un usage de l'antiquité qui consiste à écrire la vie d'un personnage illustre en inscrivant sa naissance dans une généalogie pleine de héros et de Dieu.

Et cependant, on découvre avec surprise que parmi ces noms prestigieux, d'autres noms se glissent, que l'on n'attendrait pas: des noms de femmes que la morale réprovoque, mais qui souvent sont victimes de la domination masculine. Elles s'appellent Tamar, Rahab, Ruth, Bethsabée.

Elles sont méprisées par leurs contemporains ! Et pourtant, elles joueront un rôle capital dans l'histoire biblique. Plus extraordinaire encore, elles seront inscrites, sans honte ni fausse pudeur, dans la généalogie de Jésus. Manière de dire que Jésus ne peut être pleinement le fils de Dieu qui vient sauver notre histoire que s'il est aussi pleinement le fils de l'homme qui assume cette histoire intégralement.

*« A la différence de nos propres tendances à escamoter du roman familial les ancêtres encombrants qui risqueraient de jeter le discrédit sur notre réputation, l'Evangile ne triche pas: oui nos histoires et notre histoire regorgent de pages peu glorieuses et même franchement misérables. Mais c'est ici et pas ailleurs, qu'à Noël vient prendre chair la promesse de Dieu. » **

Christian BOUZY

* En s'inspirant d'un article de Guilhem ANTIER dans le journal « Vibrations » de l'EPUMA décembre 2023.



Tamar
Rahab
Ruth
Bethsabée

Entrée dans l'Avent

samedi 30 novembre, 16h. voir p.10
au temple, 10 rue lanterne, 69001 Lyon

4 Veillées de l'Avent

lundi 2, mercredi 4 décembre
jeudi 5, lundi 16 décembre, voir p.10

Fête de Noël avec les enfants et les jeunes

dimanche 15 décembre, 10h30
au temple suivi d'un repas, voir p.10

Veillée de Noël

mardi 24 décembre
19h, au temple, voir p.10

Culte du matin de Noël

mercredi 25 décembre
10h30, au temple du Change, voir p.10

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

du 18 au 26 janvier, voir p. 11

Des noms, des visages, des partages

Des temps forts ont jalonné la rentrée, cette année, lors de la célébration des cultes en particulier. Reprise de la catéchèse, baptême de deux enfants et deux adultes, confirmation de deux adultes et deux jeunes dans l'alliance de leur baptême, reconnaissance du ministère du conseil presbytéral, autant de sujet de joie et de gratitude que nous repassons dans nos cœurs.

Derrière ces évènements, il y a des visages et des noms, et c'est cela le plus important. Et je ne peux manquer de les nommer afin qu'ils restent dans nos esprits. Nous avons ainsi entouré de notre amitié et de notre prière : Otto, Simon, Jessica, Paula, Maël, Gustave, Alexandre, Eliot, Clément, Victor, Louison, Théophile, Joachim, Jean, Valentin, Louise, Flora, Valentin, Emma, Jethro, Jerry, Mathilde, Élise, Lucie, Manon, Cathy, Catherine, Olivier, Françoise, Laure, Cécile, Audrey, Caroline, Jérémie, Luc, Marie-Françoise, Martine, Christian, Anaïs, Mathilde, Alex, Ravo, Arthur, Florence, Robin, Antoine, Lou.

En vérité, celle liste ne rend pas compte de tous les échanges et les partages qui ont été vécus depuis septembre, en dehors des cultes, c'est-à-dire dans les autres activités, notamment les journées européennes du Patrimoine, les café-débats. Cette multitude de noms est citée, non pour s'enorgueillir, mais pour chanter notre reconnaissance à Celui qui nous donne de vivre ces accueils, ces rencontres et ces partages.

C'est encore l'occasion de se souvenir que l'Église c'est d'abord et avant tout des prénoms, des rencontres, des partages, au nom de Celui qui mystérieusement nous réunit avec nos singularités et nos différences.

Christian Bouzy



La Lettre de la Lanterne

Coordination
 claire.horvat@orange.fr
 prière de lui adresser vos articles.

Comité de rédaction
 Guy Blanc, Christian Bouzy,
 Olivier Chaire, Olivier Durand-Evrard,
 Gérard Graff, Claire Horvat, Frédéric Maserati et
 Annie Viollet
 Maquette n° 155, olivier_chaire@yahoo.fr

<http://templelanterne.fr>
 fredwebmaster@templelanterne.fr

Église Protestante Unie de Lyon-Terreaux

Temple et bureaux, 10 rue Lanterne, 69001 Lyon

salle paroissiale : 6 rue Albert Thomas, 69300 Caluire-et-Cuire
 secrétariat paroissial : secretariat@templelanterne.fr, 07 82 28 60 96

Pasteur **Christian Bouzy**
 christian.bouzy@gmail.com - bureau 04 78 27 77 55 - 06 21 05 51 32

Conseil Presbytéral de L'EPUDLT
 Présidente **Catherine Hamaili**, cathy.hamaili@neuf.fr, 06 31 76 63 45
 Vice-présidente **Catherine Lasserre**, lasserre.catherine@bbox.fr 04 78 97 34 09
 Trésorier **Olivier Durand-Evrard**, ode.xrousse@gmail.com
 CCP EPUDLT 2258 45 G Lyon
 IBAN : FR83 2004 1010 0702 2584 5G03 839
 Secrétaire **Françoise Duyck**, francoise.duyck@orange.fr

Journées Européennes du Patrimoine

Les 21 et 22 Septembre 2024

Comme chaque année, pour ces journées particulières, les grilles et les portes du temple sont grandes ouvertes.

Comme d'habitude !

Oui, comme d'habitude, la rue est vivante de ces visiteurs qui vont d'un lieu à un autre, avides de découvertes; il y règne un joyeux brouhaha!beaucoup franchissent le seuil, pénètrent dans le temple, prennent le temps d'observer les tableaux de l'Exposition « La Bible, Parole d'hier pour aujourd'hui », prennent le temps d'une halte ressourçante ou d'écouter « la visite guidée ». du temple .

Comme d'habitude ...

Pourtant, laissons nous surprendre!

Une phrase a été prononcée.

« Ici on sent la plénitude du lieu »

Cette plénitude n'est pas seulement dûe à la beauté chaleureuse du lieu mais aussi à la pleine écoute des amis présentant les lieux et notre communauté avec grand enthousiasme ! (des questions variées ont fusé:



place des jeunes ? de la musique ? orgue seulement ?...et aussi, pourquoi le mal ? le repentir? les non baptisés sont ils accueillis à la Cène ? et bien d'autres questions...) et aussi à l'attention de chacun des accueillants dès le péristyle !

Merci à tous ceux qui ont « animé » ce lieu, pendant ces journées du Patrimoine, achevées par un récital d'orgue très attendu... Comme d'habitude .

Annie Viollet

Bienvenue au nouveau Président du Consistoire !

En remplacement de Nicolas Wintergest, qu'il soit remercié pour sa fidélité et son engagement, le Consistoire cherchait depuis avril-mai, un nouveau Président. Les 35 membres réunis, dont beaucoup de nouveaux venus des églises de Lyon, de Villefranche, de Bourgoin, du Nord Isère, et enfin des Terreaux, ont désigné 10 membres chargés de désigner le futur Président, qu'ils ont enfin choisi à la mi-septembre. Vais-je enfin vous dire son nom ?...

C'est un membre très ancien de la paroisse, ancien membre du conseil de paroisse, connaissant synodes et région, très actif dans l'Education Nationale et dans le sport (mais je ne suis pas autorisée à en dire davantage sur ce point !...), soucieux dans les temps difficiles de la Covid de maintenir liens et infos par la diffusion par courriel de la lettre à auteurs multiples « Confiance , patience, espérance », tant appréciée ... Ça y est, vous avez deviné ?

Il s'agit de **Frédéric Maserati**, bien sûr !

Frédéric n'a pas accepté ce poste par 'ambition' ou par manque d'activités ! Bien au contraire, il s'est senti prêt, il a dit oui parce qu'il avait envie de s'engager davantage, pas tout seul , mais ensemble. S'engager ensemble, voilà deux mots qu'il prononce souvent : d'abord pour assumer un rôle indispensable de représentation (1 à 2 soirées par semaine au moins), afin d'y rencontrer Catholiques, Protestants, Juifs, Musulmans, ... et les Consuls qu'il va découvrir ; ensuite, pour renforcer davantage encore la solidarité au sein du Consistoire entre paroisses, en particulier les plus démunies ... Il a tant de projets !

Que lui souhaiter? Que les journées continuent à avoir 24 heures au moins, qu'il trouve un carnet suffisamment épais pour y inscrire tous ses rendez-vous et qu'il puisse ainsi vivre pleinement son engagement ensemble ... Avec toute notre amitié et notre soutien !

Catherine Lasserre

une visite pastorale

Sur votre demande, votre pasteur Christian Bouzy peut venir vous rendre visite ou vous recevoir à son bureau du 10, rue Lanterne. Vous pouvez le joindre par tel. au 04 78 27 77 55 ou par mail à christian.bouzy@gmail.com

notez les nouveaux numéros de téléphone

Bureau du pasteur Christian BOUZY: **04 78 27 77 55**

Secrétariat de l'Eglise Protestante Unie Lyon-Terreaux : **07 82 28 60 96**

Groupes interreligieux

A Rillieux, voilà plus de 25 ans que dès le mois de septembre, nous nous retrouvons avec grand plaisir dans notre groupe inter religieux, animé par 4 co animateurs Juif, Musulman, Catholique et Protestant. Partagées en petits groupes pour faciliter les échanges, les 35 à 40 personnes présentes, abordent avec respect et bienveillance les thèmes les plus divers : la fin de vie, la place de Joseph, la prière, le rôle des laïcs ... Les réflexions des différents groupes étant ensuite partagées en plénières souvent très animées ! L'entente est telle que nous avons pu ensemble écouter, commenter, valider un texte écrit par les 4 co animateurs sur l'attaque du Hamas et les débuts de cette guerre terrible entre Israël et les territoires Palestiniens.

Force est pourtant de constater que des changements sont apparus récemment: participation sensiblement moindre chez nos amis Juifs et Musulmans en particulier. Effet sans doute de cette guerre de plus en plus violente qui, en France même, divise et durcit les relations. A noter aussi une certaine retenue – ou une retenue certaine et nouvelle – chez nos amis catholiques : depuis deux ans, le curé de Rillieux impose sa présence lourde et paralysante. Nos deux dernières rencontres sur les

thèmes "place de la femme dans nos religions" et "L'homme et la création" en ont été fortement perturbées voire empêchées.

A Caluire-et-Cuire, nous commençons un peu à désespérer de l'interreligieux. Depuis le 7 octobre et les tragiques événements en Israël, nos amis Juifs et Musulmans avaient déserté les réunions de l'A.I.C. (Association Interreligieuse de Caluire). Le groupe était porté – un peu à bout de bras – par les seuls représentants Catholiques et Protestants.

Éclaircie dans ce ciel sombre, un repas interreligieux organisé le 21 octobre par la mairie de Caluire a pu réunir des représentants de l'ensemble des cultes présents sur la commune : Église Protestante Unie, Musulmans, Juifs, Évangéliques, Orthodoxes et Catholique dans une unité rétablie, au moins pendant la durée d'un repas. Nous avons pris un rendez-vous pour la date symbolique du 11 novembre et pour une prochaine rencontre au printemps 2025.

Catherine Lasserre, Olivier Durand-Evrard



Représentants à l'Association Interreligieuse de Caluire

Dans nos Familles



Culte de consolation

Nous avons entouré par notre amitié et notre prière la famille de Marylène ROMAN-RICHARDEAU, décédée le 1er septembre à Rueil-Malmaison, lors du culte d'action de grâce célébré au Temple des Terreaux, le 19 septembre.

Baptêmes et Confirmations

Nous avons eu la joie d'accueillir pour leur baptême, Otto KUNTZE-FECHNER le 8 septembre, Anaïs et Mathilde MUS le 22 septembre, Arthur DESROCHE le 20 octobre.

Mêmes occasions de joie avec la confirmation dans l'alliance de leur baptême de Ravo Ravelojaona le 22 septembre, et de Florence OLIVIER le 20 octobre.

Café débat Pour une Communication Non Violente

Quand la CNV s'invite au sein de l'Eglise Protestante unie des Terreaux, elle suscite de nombreuses questions sur la relation humaine face à la violence, mais elle propose aussi quelques pistes pratiques pour promouvoir la bienveillance.

Un café débat sur ce thème a eu lieu le 5/10/2024, et a attiré une quarantaine de personnes. La séance animée par Christian Bouzy a été préparée et présentée par Olivier Durand-Evrard, Françoise Duyck, Laure Exertier et moi-même.

En première partie de la conférence nous avons exposé succinctement les bases historiques de la CNV : Elle est présentée habituellement comme un processus de communication nécessitant l'apprentissage d'une méthode. Son Fondateur Marshall Rosenberg psychologue américain né dans l'OHIO en 1934 et décédé en 2015 l'a toujours considérée comme un art de vivre qui vise à améliorer la qualité de nos relations. Dès l'enfance la question de la violence l'interpelle ayant été lui-même ciblé par des propos antisémites.

Fortement inspiré par le parcours et le charisme de Mahatma Gandhi, Marshall Rosenberg va consacrer sa vie à tenter de répondre aux deux questions suivantes :

- Qu'est ce qui permet à des personnes de cultiver la bienveillance ou de s'en éloigner ?
- Comment aider le plus grand nombre de personnes à cultiver cette bienveillance ?

Il est persuadé que nous sommes naturellement bienveillants et que la violence se construit à partir des normes et des conditionnements de notre environnement.

Après une présentation des fondements de la CNV que nous pouvons résumer ainsi : Observer un comportement concret qui affecte notre bien-être, réagir à ce comportement par un sentiment, cerner les besoins ou valeurs qui ont éveillé ce sentiment et demander à l'autre des actions concrètes qui contribueront à notre bien être. Il nous a semblé intéressant de partager notre expérience personnelle de la CNV. Voici un résumé de nos interventions individuelles :

Olivier Durand-Evrard

« Je suis venu à la CNV à cause de la violence. La violence que je subissais au travail, la violence vécue dans mon enfance. Une violence que je ne voulais pas transmettre à mes enfants.

La CNV m'a redonné le pouvoir dans ma vie. Les autres ne sont pas responsables de mon comportement et de mes réactions.

L'auto-empathie me permet d'accueillir ce que je vis et dans bien des cas d'être indulgent et compréhensif envers mes propres limites et celles des autres. J'essaie d'être honnête avec ce que je vis pour me montrer honnête avec les autres.

Enfin la CNV m'a reconnecté avec un besoin fondamental qui était celui de la spiritualité et m'a incité à pousser les

portes du Temple un samedi de 2016. Une des plus belles décisions de ma vie »

Françoise Duyck

« A travers nos témoignages, je me suis rendu compte des raisons et des expériences de vie différentes qui nous ont amenés à nous intéresser à la communication non violente et à tenter de la mettre en oeuvre dans nos relations avec les autres.

Les accords toltèques me rappellent ce qui est essentiel pour une relation saine, respectueuse et bienveillante avec moi-même et avec autrui :

- 1/Que votre parole soit impeccable
- 2/Quoiqu'il arrive, n'en faites pas une affaire personnelle.
- 3/Ne faites pas de suppositions
- 4/Faites toujours de votre mieux »

Laure Exertier

« Mon intérêt pour la CNV a pour origine la pratique et l'enseignement du yoga. Le yoga est considéré comme « un corps à huit membres » dont le premier est « la relation aux autres.

La première des cinq conditions nécessaires à l'essor de cette relation est la bienveillance ou non-violence.

Après une formation très riche, la pratique de la CNV m'oriente vers plus de respect de moi-même comme des autres. Ce qui me retourne vers « aimer son prochain comme soi-même » direction spirituelle et méditative infinie »

Pour ma part :

Des blessures émotionnelles de mon passé m'ont amenée à prendre soin de moi par la thérapie. L'approche systémique m'a fait connaître la CNV.

La communication non violente m'a fait découvrir l'importance de l'auto-empathie étape souvent court-circuitée et pourtant indispensable pour se relier au coeur du vivant en nous-même et ainsi comprendre et écouter l'autre.

Sur le plan spirituel la CNV a joué un rôle fondamental dans l'émergence de ma foi chrétienne dans sa dimension corporelle.

En conclusion la CNV est un moyen parmi d'autres pour vivre et partager la grâce de Dieu dans la relation avec nos prochains en référence avec ce que Marshall Rosenberg a nommé :

« L'Energie Divine d'Amour »

Citation que je place en écho avec la métaphore du « Royaume des cieux » citée par Jésus Christ de nombreuses fois dans l'Evangile.

L'essentiel est de trouver une médiation qui nous connecte à autrui dans la bienveillance au coeur de notre humanité.

Les voies d'accès à la non-violence sont variées, chacun de nous peut trouver celle qui lui convient le yoga ou les accords toltèques en font partie mais on peut citer aussi la méditation, la sophrologie et le débat reste ouvert à l'infini.

Céliane Elguizani

Justice et sauvegarde de la Création

Dans la série, le troisième article est un extrait d'une prédication donnée au Temple des Terreaux le 15 septembre dernier, à partir du texte de l'évangile de Marc 8 versets 27 à 33. En résumé, je commence par souligner que la question de Jésus à ses disciples « qui dites-vous que je suis ? » est une façon de les appeler à s'interroger sur qui résonne en eux. Comment ce qu'ils ont vécu et partagé avec Jésus, fait résonance dans leur existence ?

« ../.. **S**i je porte attention à ce qui résonne en moi, je discernerai des consonances qui sont en totale harmonie avec ce que je pense. Mais je discernerai aussi des dissonances, des paroles qui frottent et qui heurtent l'esprit. Résonance ne veut pas dire accord. Et d'ailleurs, ce qui me frappe dans ce récit, c'est qu'à trois reprises, il y a désaccord. C'est d'abord Jésus qui « enguirlande » Pierre. De façon surprenante, alors qu'il vient d'ouvrir un dialogue avec ses disciples, tout à coup, il leur commande fermement de ne rien dire à personne. Puis c'est Pierre à son tour qui « enguirlande » Jésus lorsque celui-ci annonce sa passion, sa mort puis sa résurrection. Enfin, c'est Jésus qui à nouveau rabroue Pierre, en lui disant : « reste en arrière ! tu ne penses pas comme Dieu, mais comme les humains ! »

Le moins qu'on puisse dire, c'est que le dialogue est conflictuel. ../.. Il semble qu'il y a ici, non pas seulement un malentendu, mais un désaccord fondamental. Jésus ne répond pas à toutes les attentes de ses disciples et de la foule qui vient à lui, et c'est pour cela, qu'il annonce ici qu'il va être rejeté et qu'il va beaucoup souffrir, jusqu'à en mourir. Et c'est pour cela qu'en retour, Pierre s'insurge à son tour contre ce que Jésus déclare. Mais comprenez-bien; il se joue dans cette scène quelque chose de très douloureux, de part et d'autre. Et la souffrance que Jésus éprouve comme la souffrance de Pierre, ces deux souffrances sont aussi douloureuses que le désaccord entre eux est profond et existentiel. Car tout à coup éclate au grand jour deux visions opposées, deux compréhensions de la foi, inconciliables. Et d'une certaine façon, ce conflit entre Jésus et Pierre met en scène un débat qui agite notre propre foi. Car la foi de Pierre est aussi la nôtre, lorsque notre foi est fondée sur une volonté de puissance et de maîtrise sur tout ce qui nous entoure. Comme Pierre, nous suivons Christ, en nous disant que cela nous permettra de mieux maîtriser notre destin. Cela décuplera notre pouvoir d'agir sur notre histoire et celle des autres.

Et voici que Jésus se dévoile sous un autre visage. En annonçant la souffrance et la passion qui l'attend, il se révèle non pas comme un Dieu dont la puissance

trionphera avec violence de toutes les résistances, mais comme un Dieu qui choisit de s'abandonner à la violence du monde, pour en montrer l'impasse et la folie. Ainsi sur la croix de Golgotha, ce sont les images que nous avons de Dieu qui viennent mourir avec Jésus, c'est notre attente d'un Dieu puissant qui augmentera notre maîtrise du monde qui est radicalement remise en cause. Car c'est un autre Dieu qui vient à notre rencontre, en Jésus-Christ, un Dieu qui se révèle faible et désarmé, comme c'est le cas pour tout amour véritable, toute relation de confiance qui passe forcément par l'acceptation de ses vulnérabilités, de part et d'autre. Avec un ami, on ne cherche pas à être plus fort, mais on se montre tel qu'on est, et on l'accepte tel qu'il est.



J'ai lu il y a peu, un livre du sociologue allemand Hartmut Rosa intitulé «Pourquoi la démocratie a besoin de la religion ? ». Parallèlement à ce passage de l'évangile et singulièrement, j'ai trouvé de profondes résonances entre l'un et l'autre. Hartmut Rosa interroge cet idéal de la modernité qui anime nos sociétés occidentales depuis plusieurs siècles déjà. Il en montre les limites et les impasses. Il met en lumière en particulier deux impasses : la première, c'est la crise écologique qui montre combien notre volonté de puissance et de contrôle s'est révélé destructrice pour notre environnement. Nos industries ont été de plus en plus agressives avec la nature. Elles ont foré toujours plus profondément pour chercher du pétrole ; elles ont creusé toujours plus pour extraire des terres rares et du cobalt. Elles ont déforesté toujours plus pour construire et étendre leur emprise. Ainsi, obsédé par une volonté de puissance et de maîtrise, notre rapport à l'environnement est devenu agressif et destructeur. La deuxième impasse mise en lumière par Hartmut Rosa, c'est l'épidémie de burnout qui touche de plus en plus de personnes et qui s'est accentuée un peu plus depuis la crise du COVID, dans le monde du travail en particulier. La volonté de faire bien, le désir de tout maîtriser et tout contrôler peut déboucher sur un épuisement total. Et dans un cas comme dans l'autre, la crise débouche sur l'épuisement des ressources, épuisement des ressources de la nature dans le cas de la crise écologique, ou épuisement des ressources psychiques dans le cas du burnout. Nous surchauffons l'atmosphère et nous surchauffons nos esprits au point de nous épuiser.

Et cependant, cet épuisement n'est pas une fatalité. Nous ne sommes pas condamnés à nous détruire. Ici aussi, le dernier mot n'est pas celui de la mort car il y a une résurrection possible, si nous interrogeons notre rapport au monde, si nous changeons de priorités. Ainsi, je remarque qu'entre l'Évangile et notre idéal de la



Justice et sauvegarde de la Création

modernité, il y a un désaccord profond. sans vouloir trop simplifier les choses, car la modernité a aussi du bon, et les avancées technologiques ont permis de grands progrès sur le plan de la santé et dans la lutte contre la pauvreté en particulier. Donc, il ne faut pas jeter le bébé avec l'eau du bain, mais simplement pointer un désaccord important : Dans l'idéal de la modernité, le mot d'ordre est: Il faut aller plus vite, il faut innover encore, il faut produire toujours plus de croissance. Alors que dans l'Évangile, et tout particulièrement dans ce texte de l'évangile de Marc, on entend un autre « il faut », qui est aux antipodes. C'est ainsi que Marc écrit : « il faut que le fils de l'H souffre, il faut qu'il soit rejeté, qu'il soit tué, qu'il se relève trois jours après... » Et là, nous sommes devant un choix entre deux mots d'ordre, deux « il faut ».

Car l'obsession du contrôle et de la maîtrise du monde, nous empêche de nous laisser émouvoir par tout ce qui nous entoure. J'ai à l'esprit l'image d'un chauffeur de voiture qui s'emploierait à conduire de plus en plus vite, au point de ne plus voir la beauté des paysages qui défilent. Hartmut Rosa dirait, au point de ne plus être en résonance avec le monde. Et il ajoute, le seul antidote à l'enfermement intérieur et à l'obsession du contrôle, c'est

se laisser interpeller, c'est écouter avec son cœur, c'est se laisser appeler et atteindre par quelque chose d'autre. Et il souligne qu'il y a un mot qui traduit bien cela en allemand c'est le verbe « aufhören » qui résonne bien avec le cœur qui écoute, et qui a un double sens ; d'un côté, ce mot veut dire arrêter, cesser, stopper. De l'autre, il signifie tendre l'oreille. Ainsi, pendant que je suis en train de traiter ma liste de tâches à réaliser et que je m'épuise, comme un hamster qui tourne dans sa roue, je suis appelé à dresser l'oreille et à écouter ce qui vient de l'extérieur. Je suis appelé à me laisser atteindre par une voix qui dit autre chose que ce qui est écrit sur ma liste de tâches. Je suis appelé à être à l'écoute de ce qui advient, en me révoltant contre ce qui fait mal, et en m'émerveillant de ce qui est bon et beau. Je suis appelé à vivre un rapport poétique au monde.

../..

Ainsi, nous voici appelés à suivre ce Jésus si déroutant. Et à nous placer derrière lui, plutôt que devant comme Pierre est tenté de le faire. Oui, derrière lui, pour nous mettre à l'écoute de ce qui ouvre à la vie véritable. Amen.

Christian Bouzy

Être aumônier à l'hôpital

Je suis aumônier à l'Infirmier Protestant et au Centre Léon Bérard. Pour moi, être aumônier à l'hôpital c'est ouvrir des portes et s'ouvrir à la rencontre. J'ouvre une porte d'hôpital, et derrière il y a une famille en deuil autour d'un être aimé qui vient de mourir. J'écoute la vie, la tristesse, le regret, ce que l'on n'a pas eu le temps de se dire, l'amour partagé, le temps toujours trop court. J'ouvre une autre porte, et la personne ne peut pas parler, alors je reste là en silence, la confiant à Dieu. J'ouvre encore une porte, et la personne allongée là se met à parler et en quelques minutes je deviens le témoin privilégié de toute une vie, avec ces souffrances, ces joies, ces questions.

Être aumônier à l'hôpital, c'est parler mais c'est plus souvent se taire, écouter, être là en silence, c'est un geste, un sourire, un regard, une prière. C'est avant tout proposer du temps, de la présence. Quelquefois se pose la question de Dieu, de la foi, alors derrière cette porte d'hôpital, nous chantons, nous prions ensemble, nous nous bénissons mutuellement.

Au Centre Léon Bérard, je rencontre des personnes qui viennent de Guyane parce qu'il n'y a pas de radiothérapie là-bas, même si c'est la France. Des personnes de plusieurs pays autour se retrouvent là : du Surinam, du Brésil, d'Haïti, de la République Dominicaine. J'y ai rencontré Julienne. Elle me parle de son inquiétude parce



dans le respect des convictions de chacun.

qu'elle n'a qu'un récépissé de sa demande de papier pour rester en France et elle se demande ce qui va se passer pour elle. Et puis Christian qui est brésilien et se demande aussi comment il va nourrir ses enfants quand il sera de retour en Guyane, avec les prix qui augmentent, et qu'il se sent faible et qu'il ne sait pas comment il pourra travailler.

Être aumônier, c'est écouter toutes les détresses, les inquiétudes, qu'elles soient physiques, psychologiques, spirituelles. Écouter et confier ces personnes à Dieu qui les aime et les connaît.

Béatrice Frossard

Accueil, enfermement ou rejet ?

Lundi 21 octobre, le tribunal administratif de Lyon a rejeté le référé-liberté déposé par le barreau qui demandait la fermeture, urgent mais provisoire, du Centre de Rétention Administrative (CRA) n° 2 de St-Exupéry. Les avocats considèrent que les conditions d'enfermement (47 000 personnes sont passées dans les CRA en 2023, dont 3349 enfants) sont contraires au respect dû à chacun. Rappelons que la plupart des internés n'ont commis aucun crime ni aucun délit. Ils n'ont simplement pas les papiers nécessaires pour justifier leur présence sur le territoire français.

Déjà, dans son rapport de juin 2023, Dominique Simonnot, la contrôleur générale des lieux de privation de liberté, constatait que les CRA « ne respectent pas la dignité des personnes », critiquait des « locaux, indignes dans leur conception même », et avait découvert du « matériel de contention de psychiatrie », pourtant interdit.

Au début des années 80, les CRA ont été mis en place par Pierre Joxe, alors ministre de l'Intérieur, avec deux objectifs. Le premier était de mettre fin aux brutalités cachées qui se pratiquait parfois dans les arrières-salles de commissariat vis-à-vis des personnes en situation irrégulière. Le second était qu'on puisse rendre compte des façons de faire, dans un souci de transparence démocratique. C'est pourquoi La Cimade avait été mandatée pour accompagner au plan juridique les personnes retenues et pour témoigner de la situation dans ces centres. Sarkozy a cassé ce « monopole » de La Cimade en créant un « marché de la rétention », avec appel d'offre et concurrence. Aujourd'hui, La Cimade



n'intervient plus que dans 8 centres sur 25.

La durée maximum d'enfermement ne cesse de s'allonger, en toute inutilité au demeurant : de 7 jours à l'origine, elle est passée à 32 en 2003, 45 en 2011, 90 en 2018. L'actuel ministre de l'Intérieur propose de la repousser à 180, voire 210 jours. Une sorte d'acharnement. Pire, il met en cause la présence des associations (dont La Cimade et Forum-réfugiés) et considère que l'OFII (Office Français de l'Immigration et de l'Intégration) peut très bien les remplacer. Or, l'OFII est un établissement public sous tutelle... du ministère de l'Intérieur. Où l'on voit que le discours xénophobe se marie très bien avec l'autoritarisme et les pratiques antidémocratiques.

A Ecully, le départ d'une école d'ingénieur (CESI) en avril 23 a permis d'accueillir dans ses locaux (qui appartiennent à la Métropole), quelques dizaines d'Ukrainiens, accompagnés par Notre-Dame des Sans Abris puis par la Croix-Rouge. Personne n'y a vu à redire. Au contraire : élémentaire solidarité !

Octobre 24. Les locaux, devenus libres, sont destinés à loger 70 « mineurs non accompagnés » durant la période de test de leur minorité. Ah ! Mais non ! Les Ukrainiens, très bien, mais ces jeunes africains risquent de menacer « l'identité d'Ecully », dicit le maire qui s'oppose résolument à cette sombre perspective...

Yves Grellier, grelliersays@gmail.com

Lanterne Accueil

toujours en quête de logements et aussi de professeurs de français !

Oui, trouver des logements est actuellement notre plus gros souci, afin de pouvoir répondre aux demandes que nous recevons de toute part et notamment

- d'un jeune étudiant ivoirien chaleureusement recommandé par plusieurs paroissiens.
- de la Fédération d'entraide protestante qui relaie un appel dans le cadre des "Couloirs humanitaires", accord œcuménique (FEP, Caritas, ...) avec l'état français pour accueillir, dans des bonnes conditions d'intégration, des personnes ayant fui la Syrie et ayant trouvé un abri temporaire au Liban: La situation au Liban est dramatique, la FEP cherche des hébergements pour 11 familles actuellement dans ce pays et disposant d'un visa pour la France.

- Nous sommes aussi en recherche de personnes ayant des qualités pédagogiques pour améliorer le français des familles que nous accompagnons.

- Un autre problème est l'aide judiciaire que nous pouvons apporter aux demandeurs d'asile et, pour nous y aider, nous avons rencontré une juriste de l'ACLAAM, association catholique d'aide aux migrants qui regroupe une cinquantaine d'associations dont nous faisons partie.

Merci de l'aide précieuse que vous apportez et voudrez bien apporter à notre association !

Lanterne accueil

voir page 14

Le mot du trésorier

« **J**e retiens mes pieds loin de toute voie mauvaise pour observer ta parole.

Je ne m'écarte pas de tes règles car c'est toi qui me les enseignes.

Que tes paroles sont douces à ma bouche, plus que le miel à mon palais ! ».

Psaume 119 versets 101 à 103

J'ai ouvert ma Bible et elle s'est ouverte sur ce psaume inspirant. Un psaume pour nous rappeler toute l'importance des enseignements de la Parole dans nos vies, jour après jour.

La fin d'année est souvent une période qui met à mal les finances de notre paroisse. Cette fin d'année 2024 ne dérogera malheureusement pas à la règle.

Les dépenses prévues en ce dernier trimestre vont assécher notre trésorerie (en dépit de la météo plutôt humide de ces dernières semaines) :

- **1-** Nous devons verser 4 072 € au titre des impôts fonciers. À la suite des démarches engagées par la paroisse pour la révision du calcul des bases d'imposition, ce montant est cependant en nette diminution par rapport à l'année dernière (7 230 € en 2023).
- **2-** Des dépenses pour l'entretien des bâtiments de la paroisse pour un montant total de 6 750 €.

- **3-** Nous devons provisionner 5 000 € destinés au remboursement d'une aide du Consistoire à la rénovation de la toiture du temple qui n'a finalement pas été utile.

- **4-** Et surtout, nous devons encore verser 38 333 € de contribution régionale au fonctionnement de notre Église (pour le paiement des salaires et retraites des pasteurs, l'organisation de la vie synodale...).

Une bonne nouvelle, tout de même, pour finir cette liste sur une note positive, nous avons reçu un remboursement de 5 525 € des impôts (eh oui cela arrive de temps en temps) en remboursement du trop-perçu des sommes versées au titre de l'impôt foncier en 2023 et 2022.

Nous disposons également de 27 000 € en trésorerie. Ainsi, la situation en ce mois d'octobre 2024 s'avère tout de même plus favorable qu'à la même époque en 2023. Cependant, des travaux immobiliers sont à prévoir dans la copropriété de la rue Lanterne en 2025.

Nous devons réunir 35 000 € (en intégrant les dépenses de fonctionnement) avant la fin de l'année.

Nous ferons appel à la générosité de tous pour répondre à nos engagements financiers.

Que la période de la fin d'année vous soit belle et emplie de belles rencontres.

Olivier Durand-Evrard, Trésorier

Interreligieux et Laïcité au Foyer Protestant de la Duchère



Hier nous avons reçu au Foyer Protestant le Rabin de la Synagogue de la Duchère, qui nous a parlé de la construction du Talmud. Je ne vais pas reprendre ce qu'il a dit, surtout que la conférence a duré deux heures. C'était passionnant.

Ce dont je souhaite vous faire part, c'est le plaisir et la joie de recevoir notre voisin et le plaisir et la joie qu'il ait accepté de venir et d'échanger avec nous.

Dans ces temps troublés le dialogue interreligieux s'est complexifié. Le Groupe Abraham groupe interreligieux porté par le Foyer fonctionne toujours, mais est constitué de personnes convaincues par les échanges entre nos différentes convictions. Par contre les échanges entre communautés, entre les responsables de ces dernières sont rares mais existent. Alors au niveau du Foyer nous partons à la rencontre de chacun afin que nous puissions nous retrouver tous autour d'une table et échanger en confiance ! L'objectif est bien de vivre en fraternité.

Nous souhaitons aussi montrer que vivre cette fraternité permet de vivre la laïcité. Le Groupe Abraham organise donc, avec la Bibliothèque Municipale et soutenus par l'Etat, la semaine de la laïcité à la Duchère. Pendant cette semaine, 9 au 13 décembre, nous organiserons des visites des lieux de culte avec les élèves du Lycée mais aussi avec les animateurs des structures socio éducatives, et nous accueillerons Daniel Verba autour de la question laïcité et travail social.

Nous vivons une laïcité ouverte sur des échanges et respectueuse de « l'autre » dans ce qu'il croit. Ce n'est pas toujours facile et ça demande à chacun de l'humilité, mais quelle joie !

Benjamin Mangado

Entrée dans l'Avent

Samedi 30 novembre 2024

De 16 heures à 17h30, au temple des Terreaux.

« Nous osons croire que la lumière va se faufiler dans toutes nos ténèbres, qu'elle va croître, qu'elle va vaincre nos peurs. »

Osons le dire, osons le chanter!

- Dès 15 heures, un atelier « bricolage » est prévu pour les enfants en catéchèse, autour du thème de la lumière.
- De 16 heures à 17h : célébration de l'Avent pour tous, petits et grands : cantiques, textes lus ou racontés, prières, musique, beaucoup de musique.
- 17 h : partage de boissons et de friandises dans le péristyle .

Venons nombreux !

Annie Violet



Les Veillées de l'Avent

Les veillées de l'Avent sont ouvertes à tous-tes, une belle occasion de cheminer ensemble vers Noël et d'élargir le cercle de la fraternité. Bienvenue donc aux nouveaux arrivés qui pourront faire connaissance avec les « anciens », dans le cadre de maisons amies qui, comme dans un calendrier de l'avent vont ouvrir leurs portes pour nous préparer à accueillir à nouveau le message de Noël.

L'Eglise Protestante Unie de Lyon-Terreaux propose ainsi 4 veillées, avec un temps d'échange ou une animation sur un thème choisi, suivi d'une agape fraternelle (plat chaud ou soupe chaude préparé par l'accueillant, entrées et desserts apportés par les invités).

Sur inscription auprès de l'accueillant

Lundi 2 décembre à 19h,

Avec un invité engagé dans l'accueil des migrants

À Caluire : chez Anita et Jean LIARAS ,
34 chemin de Vassieux. Tel: 06 80 15 18 18

Mercredi 4 décembre à 19h .

Animation sur le thème de la création

À Rillieux : chez Françoise et Jean-Raphaël DUYCK,
villa 17, 60, route de Genève, Rilleux la Pape, 06 84 01 70 14

Jeudi 5 décembre à 19h,

A la découverte de la fondation John Bost

A la Croix Rousse :chez Ghislaine et Jean-François Kriegk, 34 boulevard de la Croix rousse, Lyon 1er Tel: 06 58 46 22 92

Lundi 16 décembre à 19h,

Veillée de chants et contes de Noël.

En centre ville : chez Isabelle et Gérard GRAFF,
8 pl. Saint Vincent, Lyon 1er. Tel: 06 19 22 85 85 :

Pour Célébrer Noël

**Fête de Noël
avec les enfants et les jeunes**

dimanche 15 décembre à 10h30 au Temple, rue Lanterne, Lyon 1er,
suivi d' un repas partagé

Goûter des aînés

lundi 16 décembre de 15 à 17h au Temple, rue Lanterne, Lyon 1er

Veillée de Noël

mardi 24 décembre à 19h, au Temple, rue Lanterne, Lyon 1er

Culte du matin de Noël

mercredi 25 décembre à 10h30, au Temple du Change, pl. du change,
Lyon 5°.

Culte commun au centre ville

dimanche 29 décembre à 10h30, au Temple des Terreaux,
10 rue Lanterne, Lyon 1er.

La semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Samedi 18 janvier à 17h, au Grand Temple, 3 quai Augagneur, Lyon 3^e : célébration œcuménique en mémoire des 1700 ans du Concile de Nicée (avec retransmission sur France 2 le lendemain matin).

Jeudi 23 janvier à 20h30 ; célébration œcuménique à l'église Notre Dame de la Paix, 67 chemin de Vassieux à Caluire (préparée par le groupe œcuménique de Caluire)



Les Nuits de la lecture

Dimanche 26 janvier 18h-19h30,
10 rue lanterne

Le 'Notre Père' dans tous ses états

Le 'Notre Père', prière de tous les chrétiens depuis deux millénaires est certainement le texte le plus connu de notre civilisation occidentale.

Prière partagée lors des offices religieux, prière individuelle quotidienne pour certains, simple souvenir pour d'autres.

Nous vous invitons à découvrir son histoire, quelques unes de ses expressions anciennes et contemporaines, des interprétations chantées et gestuées.

Au programme : lectures, vidéos et échanges.

Atelier Fresque du climat

Samedi 15 mars 2025 de 14h30-18h

pour les adultes et les ados à partir de 10 ans

Chrétiens, nous sommes particulièrement concernés par le changement climatique :

« Dieu vit tout ce qu'il avait fait. Voilà, c'était très bon. »
Gn 1, 31a (TOB)

La Fresque du Climat permet de s'approprier le défi de l'urgence climatique, car c'est un outil scientifique, ludique, coopératif et mobilisateur.

Le jeu La Fresque du Climat est un outil neutre et objectif, fondé sur les données issues des rapports scientifiques du GIEC (Groupe intergouvernemental sur l'évolution du climat)

Son approche ludique et collaborative permet à chacun.e de s'approprier le sujet des changements climatiques, sans culpabiliser et par une compréhension partagée des mécanismes à l'oeuvre.

Lors de cet atelier d'intelligence collective, nous reconstiturons les liens de cause à effet des changements climatiques, et explorerons ensuite les actions à entreprendre dans le cadre personnel et collectif.

L'atelier sera suivi d'un apéritif fraternel.

Lieu : 10 rue Lanterne, il est nécessaire de vous inscrire :
francoise.duyck@orange.fr ou 06 84 01 70 14

Nous recherchons

Un ordinateur portable pour le secrétariat

Notre bible sur le lutrin du temple est en bien mauvais état, y a-t-il **un relieur aux mains d'or** parmi nous ou nos connaissances ?
Vous pouvez aussi faire un don pour sa restauration.

La JMP en 2025

« **Merci, tu m'as créé merveille** »

Vendredi 7 mars 2025

La prière et l'action sont indissociables et jouent un rôle essentiel dans le monde.



La Journée Mondiale de Prière est célébrée chaque année le premier vendredi de mars, dans plus de 120 pays. Pendant 24 heures autour de la terre, les mêmes mots dans la diversité des langues invitent à prier le Seigneur.

Chaque année, les femmes d'un pays différent conçoivent et rédigent une célébration œcuménique.

Cette année, ce sont les femmes des îles Cook qui ont préparé la célébration à partir du Psaume 139 : « **Merci, tu m'as créé merveille !** » et elles nous posent la question « qu'y a-t-il de merveilleux dans le fait que Dieu nous ait créé à son image ? »

Un groupe réunissant des paroissiennes de l'EPUDLT et des paroissiennes catholiques de Caluire vous invite toutes et tous à la célébration qui se déroulera le vendredi 7 mars à Caluire. L'horaire et le lieu seront précisés en début d'année.

Si vous souhaitez découvrir le mouvement JMP, vous pouvez visiter le site : <https://journeemondialedepriere.fr/>

Si vous souhaitez vous associer à la préparation de cette célébration, vous pouvez me contacter.

Françoise Duyck francoise.duyck@orange.fr

Repas fraternels

Occasion d'accueil mutuel et de partage, les repas fraternels proposés juste après le culte, sont ouverts à toutes et tous. En voici le calendrier 2024-2025. Certains repas sont partagés à partir de ce que chacun-e apporte, d'autres sont livrés ou préparés par une équipe de cuisine sur la base d'un même menu déjà indiqué (en intégrant les menus végétariens):

- 15 décembre:** choucroute garnie
- 19 janvier:** repas partagé
- 9 février:** repas partagé
- 6 avril:** repas de l'AG
- 18 mai:** repas partagé
- 29 juin :** paella de la fête de paroisse



Notre Assemblée Générale suivie d'un repas fraternel

Dimanche 6 avril à 10h (sous réserve de modification) aura lieu notre Assemblée Générale où seront présentés:

- le rapport moral,
- le rapport d'activités de l'année écoulée,
- le rapport financier 2024 et le budget de l'année 2025.

Et d'autres sujets relatifs à notre projet de vie, qui seront précisés ultérieurement

Agenda

*Si le lieu n'est pas indiqué, il s'agit du temple, 10 rue Lanterne.
S'il est indiqué à Caluire, il s'agit du centre paroissial, 6 rue Albert Thomas
- au Grand Temple, il est au 3 quai Victor Augagneur Lyon 3ème
- à l'Église luthérienne, il est au 12 rue Fénelon Lyon 6ème
- à l'Espace Bancel, il est au 50 rue Bancel Lyon 7ème
- au temple du Change, il est place du Change Lyon 5ème*

Novembre

- Dimanche 24 :** (voir p.10)
10h30, Culte
- Mercredi 27 :**
10h30, Yoga
- Jeudi 28 :**
17h45-18h45, Chantons les cantiques !
- Vendredi 29 :**
17h-18h, Qi-Gong
- Samedi 30 :**
Entrée dans l'Avent :
14h, Préparation
15h, Ateliers enfants
15h-18h, Portes ouvertes
16h-17h, Célébration
17h Verre de l'amitié

Décembre

- Dimanche 1** (1er Avent) :
10h30, Culte
- Lundi 2 :**
12h15, Culte avec Cène à Caluire, suivi d'un repas partagé
19h-22h, 1ère Veillée de l'Avent, chez A et J Liaras
- Dimanche 8** (2è Avent) :
10h30, Culte
- Lundi 9 :**
19h-22h, Conseil presbytéral par zoom
- Mercredi 11 :**
10h50, Yoga

- Mercredi 4 :**
10h50, Yoga
19h-22h, 2ème Veillée de l'Avent, chez F et JR Duyck (voir p.10)
- Jeudi 5 :**
17h-18h, Prière du 1er jeudi, chez I.Goldberg,
21 rue Victor Hugo, Lyon2e
- Vendredi 6 :**
19h-22h, 3ème Veillée de l'Avent, chez G et JF Kriegk (voir p.10)
- Samedi 7 :**
17h-18h, Qi-Gong
15h-18h, Portes ouvertes
17h, Récital d'Orgue
- 18h30-19h30, Cercle de silence, place de la Comédie
19h00-21h00, Initiation théologique
- Jeudi 12 :**
15h30-17h15, Enjeux de la parole
17h45-18h45, Chantons les cantiques !
- Vendredi 13 :**
17h-18h, Qi-Gong
- Samedi 14 :**
10h-12h, Préparation Fête de Noël des catéchismes
15h-18h, Portes ouvertes

- 19h-22h, 4ème Veillée de l'Avent, chez I et G Graff (voir p.10)
- Mardi 17 :**
15h, Approche théologique,
16h, conférence D.Nocquet
19h30-21h30, Groupe biblique œcuménique
- Mercredi 18 :**
10h50, Yoga
- Vendredi 20 :**
17h-18h, Qi-Gong
- Samedi 21 :**
15h-18h, Portes ouvertes

- Dimanche 15** (3è Avent) :
Fête de Noël des catéchismes
9h30, Catéchèse
10h30, Culte
12h00, Repas fraternel de Noël
- Lundi 16 :**
15h-17h30, Goûter des Anciens
- Dimanche 22** (4è Avent) :
10h30-, Culte
- Mardi 24 :**
19h-20h, Veillée de Noël
- Mercredi 25 :**
10h30, Culte de Noël, au Temple du Change
- Vendredi 27 :**
17h-18h , Qi-Gong
- Samedi 28 :**
15h-18h, Portes ouvertes

Agenda

Si le lieu n'est pas indiqué, il s'agit du 10 rue Lanterne.
S'il est indiqué : voir les informations page précédente au début de l'Agenda

Dimanche 29 :

10h30, Culte centre ville

Janvier

Samedi 4 :

15h-18h, Portes ouvertes

Dimanche 5 :

10h30, Culte

Lundi 6 :

12h15, Culte avec Cène à Caluire, suivi d'un repas partagé

Mercredi 8 :

10h50, Yoga
18h30-19h30, Cercle de silence, place de la Comédie

Jeudi 9 :

12h15-14h, Comité de rédaction
15h30-17h15, Enjeux de la parole
17h45-18h45, Chantons les cantiques !

Vendredi 10 :

17h-18h, Qi-Gong

Samedi 11 :

15h-18h, Portes ouvertes
16h, Café-débat

Dimanche 12 :

9h30, Catéchèse
10h30, Culte familles
Eveil biblique, découverte biblique, KT
12h00, Repas partagé

Lundi 13 :

19h-22h, Conseil presbytéral

Mercredi 15 :

10h50, Yoga
19h-21h30, Initiation théologique

Vendredi 17 :

17h-18h, Qi-Gong
Du **samedi 18 au samedi 25** janvier :

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Samedi 18 :

15h-18h, Portes ouvertes
17h, Célébration œcuménique au Grand temple

Dimanche 19 :

10h30, Culte

Lundi 20 :

12h15, Culte avec Cène à Caluire, suivi d'un repas partagé

Mardi 21 :

16h Conférence D.Nocquet
19h30-21h30, Groupe biblique œcuménique

Mercredi 22 :

10h50, Yuga
Jeudi 23 :
17h45-18h45, Chantons les cantiques !

17h, Célébration œcuménique au Grand temple

Vendredi 24 :

17h-18h, Qi-Gong

Samedi 25 :

15h-18h, Portes ouvertes
17h, Récital de piano

Dimanche 26 :

10h30, Culte
18h-19h30, Les nuits de la lecture (voir p.11)

Mercredi 29 :

10h60, Yoga

Février

Samedi 1 :

15h-18h, Portes ouvertes

Dimanche 2 :

10h30, Culte

Lundi 3 :

12h15, Culte avec Cène à Caluire, suivi d'un repas partagé

Mercredi 5 :

10h50, Yoga

Jeudi 6 :

17h-18h, Prière du 1er jeudi

Vendredi 7 :

17h-18h, Qi-Gong

Samedi 8 :

15h-18h, Portes ouvertes
17h, Récital d'Orgue

Dimanche 9 :

10h30, Culte

Lundi 10 :

19h-22h, Conseil presbytéral

Mercredi 12 :

10h50, Yoga
18h30-19h30, Cercle de silence, place de la Comédie

Jeudi 13 :

15h30-17h15, Enjeux de la parole
17h45-18h45, Chantons les cantiques !

Vendredi 14 :

17h-18h, Qi-Gong

Samedi 15 :

15h-18h, Portes ouvertes
16h, Café-débat

Dimanche 16 :

9h30, Catéchèse
10h30, Culte
11h30, Repas partagé

Lundi 17 :

12h15, Culte avec Cène à Caluire, suivi d'un repas partagé

Mardi 18 :

19h30-21h30, Groupe biblique œcuménique

Mercredi 19 :

10h50, Yoga
19h-21h30, Initiation théologique

Vendredi 21 :

17h-18h, Qi-Gong

Samedi 22 :

15h-18h, Portes ouvertes

Dimanche 23 :

10h30, Culte

Mercredi 26 :

10h50, Yoga

Jeudi 27 :

17h45-18h45, Chantons les cantiques !

Vendredi 28 :

17h-18h, Qi-Gong

Mars

Samedi 1 :

15h-18h, Portes ouvertes

Dimanche 2 :

10h30, Culte

Mercredi 5 :

10h50, Yoga

Jeudi 6 :

17h-18h, Prière du 1er jeudi

Vendredi 7 :

17h-18h, Qi-Gong
Journée Mondiale de Prière (lieu et heure à définir)

Samedi 8 :

15h-18h, Portes ouvertes

Dimanche 9 :

10h30, Culte

Lundi 10 :

19h-22h, Conseil presbytéral

Mercredi 12 :

19h50, Yoga
18h30-19h30, Cercle de silence, place de la Comédie

Jeudi 13 :

15h30-17h15, Enjeux de la parole
17h45-18h45, Chantons les cantiques !

Vendredi 14 :

17h-18h, Qi-Gong

Samedi 15 :

15h-18h, Portes ouvertes
14h30-18h, Fresque du climat, (voir p.11)

Dimanche 16 :

9h30, Catéchèse
10h30, Culte
12h00, Repas partagé

France terre d'accueil

Seigneur je me rends compte que le pays où je me lève chaque matin est un lieu si favorable sur la planète Terre. La France, mon pays, avec son climat continental me convient. Ses paysages et reliefs me plaisent. Sa nourriture abondante et variée me régale.

Ici je peux même râler ou le critiquer ce pays les jours plus maussades sans rien risquer. À côté de ceux si nombreux qui vivent dans un pays ravagé, en guerre, aux climats trop rudes, aux régimes de dictatures, toutes ces grandes épreuves, ... je suis si gâtée.

Le matin je les comprends ces humains qui désirent comme moi y vivre.

À midi je me demande si les nouveaux arrivants, ces migrants, ces réfugiés mangeront mon repas, s'ils prendront mon logement ou mon travail. La tentation est grande de m'en inquiéter, de les craindre, de ne pas vouloir les voir sur mon sol et les repousser...

Mais le soir je sais que j'aurais pu naître ailleurs et m'endormir dans la nuit noire si j'étais Ukrainien, Libanais, Haïtien, Arménien, Syrien, Soudanais, Palestinien, Israélien, ,

Alors j'aimerais pouvoir espérer dans mes rêves, même pour un temps, être accueillies ici, dans ce pays où j'ai la chance d'être née.

Isabelle Graff



Nom

Prénom

Adresse Postale

Téléphone

E-mail

Fait à Le

Signature

Concerts au temple

NOVEMBRE

• **Samedi 30** à 20h30, Ensemble vocal Iméro, Chants de Noël

DECEMBRE

• **Dimanche 1er** à 17h, Ensemble vocal Iméro, Chants de Noël

• **Samedi 7** à 17h, Récital d'Orgue par Eunhye Lee (CNSMD)

• **Samedi 14** à 20h, Association Chopin de Lyon : Récital de piano Arsenii Moon, Œuvres de Bach-Busoni, Chopin, Ravel, Rachmaninov, Moussorgski

• **Dimanche 15** à 17h, Ensemble Vocal Voca Mundi



JANVIER

• **Du 14 au 19** à 20h (le dimanche à 17h) « Moi, Georges Nossent, prisonnier de guerre » spectacle labellisé "80 ans de la libération"

• **Samedi 25** à 17h, Récital de piano et orgue par Mikako Nagata, avec Haru Shionoya à l'orgue, et Louna Crissovelonis

FEVRIER

• **Samedi 8** à 17h, Récital d'Orgue par Youjing Roh (CNSMD)

• **Samedi 15** à 20h, Association Chopin de Lyon : Récital de piano par Nour AYADI, Œuvres de Beethoven, Chopin, Rameau, Debussy, Rameau, Liszt

• **Samedi 22** à 20h, Académie du Concert

MARS

• **Dimanche 23** à 18h, Chorale « A C(h)oeur Ouvert

• **Lundi 24** à 20h, Chorale « A C(h)oeur Ouvert

Bulletin d'adhésion à Lanterne Accueil Aide aux réfugiés

10 rue Lanterne, 69001 LYON

Adhère à l'association Lanterne Accueil par le versement d'une cotisation de 10 euros

Et s'engage à soutenir l'action d'accueil des réfugiés :

- Par un don mensuel
- Par un don ponctuel
- Par des actions, soutien scolaire, ou tout autre...

Références bancaires : CCM Lyon République, IBAN : FR76 1027 8073 1900 0206 5050 156

Contact LA : mf.debreuille@gmail.com